

Je prie Votre Excellence de vouloir bien recevoir l'assurance du profond respect avec lequel j'ai l'honneur d'être son dévoué serviteur.

F. DE CASTELNAU.

En la vraie éloquence je veux que les choses surmontent, et qu'elles remplissent de façon l'imagination de celui qui écoute, qu'il n'ait aucune souvenance des mots. Un rhéteur du temps passé disait que son métier était de choses petites les faire paraître et trouver grandes.

MONFAGNE.

BULLETIN.

Lord Cathcart.—Chenaux du lac St. Pierre.—Mines de cuivre du lac Supérieur.—Visite papale au collège des Jésuites.—Déclaration du professeur Schelling.—Décès de l'évêque de Munster.—Du choléra en Angleterre.—Bénédiction de la première pierre du couvent du Bon Pasteur.—Bazar à l'Asyle de la Providence.

On dit que lord Cathcart a pris ses appartemens à l'hôtel Daley, et qu'il ne retournera en Europe que le printemps prochain; quelques uns croient même qu'il doit rester en Canada en qualité de commandant des forces de Sa Majesté.

—Le capitaine Bayfield est descendu pour visiter les chenaux du lac St. Pierre: il profite de ce que les eaux sont très basses pour décider une question qui doit être du plus haut intérêt pour la prospérité du commerce en ce pays.

—M. Cunningham, habile géologue de la Virginie, a visité les mines de cuivre du côté nord du lac Supérieur: ce monsieur qui est maintenant à Montréal, parle dans les termes les plus flatteurs de ces mines qui doivent devenir une source de grandes richesses pour l'Angleterre.

—Le 31 juillet, consacré au glorieux St. Ignace, fondateur de la Compagnie de Jésus, le Pape, suivant l'élan de sa dévotion envers ce grand héros du christianisme, est allé à l'église de Jésus; arrivé à l'entrée de la maison professe, il a été reçu par le R. P. général du pieux institut Roothaan, qu'entouraient tous les élèves du collège germano-hongrois. Sa Sainteté se dirigea ensuite vers l'autel où sont déposés les restes mortels de St. Ignace; elle y adora le St. Sacrement et assista à la messe, que célébra Mgr. Arpi, l'un de ses chapelains secrets.

Après la messe, Pie IX monta à la maison professe, dont il admit tous les membres, ainsi que les élèves du collège, au baisement du pied; il daigna exprimer au P. Roothaan sa haute satisfaction dans les termes d'une grande bienveillance; puis Sa Sainteté retourna au Quirinal, au milieu des affectueuses acclamations du peuple romain, qui se pressait sur les points où devait passer son souverain bien aimé.

Toute la matinée de ce jour, des messes furent célébrées, dans la même église, par un grand nombre de cardinaux, de prélats et d'autres dignitaires ecclésiastiques, et un prodigieux concours de fidèles s'approcha de la sainte table. Ce fut Mgr. Brigante-Colonna, archevêque-évêque de Reaneti et Lorette, qui officia à la messe pontificale et à vêpres.

A l'occasion de cette solennité, l'église de Jésus avait été décorée avec beaucoup d'élégance.

—Le professeur Schelling, devenu si fameux en Allemagne par sa *Philosophie de la Révélation*, a jugé à propos d'entrer en lice sur la question de l'affranchissement de l'Église évangélique. Le savant docteur déclare que le protestantisme aura droit à la liberté lorsque, au lieu d'être une Église, il sera devenu l'Église. A ce compte, il peut s'attendre encore à une longue ère de servitude, car, jusqu'ici, il n'a pas même réussi à se constituer une Église. Cette première question fondamentale fait, à l'heure qu'il est, l'objet des méditations du Synode de Berlin. L'axiome du professeur rationaliste n'en est pas moins fort remarquable, en ce qu'il a pour prémisses, implicites, il est vrai, mais nécessaires, que l'Église est de droit indépendante. De tous côtés la lumière se fait jour sur cette importante question.

—L'évêque du diocèse de Munster, (Prusse), M. le baron Gaspard-Maximilien de Droste-Vischering, frère de feu l'illustre archevêque de

Cologne, et qui, l'année dernière, célébra le septuantième anniversaire de son entrée dans l'épiscopat, vient de succomber à une attaque d'apoplexie.

Ce prélat, qui se distinguait par l'aménité de son caractère, par sa tolérance et par sa charité, qui ne connaissait pas de bornes, était âgé de quatre-vingt dix-sept ans. Il emporte dans la tombe les regrets de la population toute entière de la ville et du diocèse de Munster, ainsi que de toutes les personnes qui l'ont connu.

—Les journaux anglais se préoccupent fort de l'état de la santé publique à Londres. Il paraît que les cas de choléra, non pas asiatique, mais sporadique, sont nombreux dans la capitale de l'Angleterre, et le lord-maire, par suite des renseignements que Sa Seigneurie a reçus de sir Peter Lawrie, a fait immédiatement écrire la lettre suivante au secrétaire de la compagnie pour la distribution des eaux.

« Mansion-house, 30 juillet 1846.

« Monsieur,

« Le très honorable lord-maire m'a chargé de vous annoncer qu'il a été, en sa qualité de premier magistrat de cette ville, informé que le choléra a fait son apparition dans quelques parties des faubourgs de Londres, et qu'en conséquence il est urgent de prendre, aussi promptement que possible, dans l'intérêt de l'hygiène publique, toutes les mesures que peut suggérer la prudence. Dans cette circonstance, le lord-maire désire que vous représentiez, dans le plus bref délai possible, au bureau des directeurs de la compagnie pour la distribution des eaux, combien il serait utile de donner l'ordre à vos ingénieurs de laisser couler l'eau pendant la nuit, de façon à nettoyer complètement les ruisseaux et les égouts dans l'enceinte de leurs districts. Cette mesure empêcherait en grande partie des émanations délétères qui proviennent de matières animales et végétales putréfiées que contiennent les égouts, et qui sont regardées par les autorités médicales les plus compétentes comme la principale cause de la maladie dont il est question.

« J'ai l'honneur d'être, etc.»

Le lord-maire a reçu la réponse suivante:

« Bureau de la compagnie des Eaux,

« 30 juillet 1846.

« Monsieur,

« La lettre que vous m'avez écrite en date de ce jour, par ordre du lord-maire, est arrivée au moment même où le bureau venait de se séparer. Veuillez avoir la bonté d'assurer Sa Seigneurie que je ne perdrai pas un instant pour faire connaître sa demande aux directeurs de la compagnie, et qu'elle sera prise en considération comme elle le mérite.

« J'ai l'honneur d'être, etc.

FR. INGLIS, secrétaire.»

D'un autre côté, l'on a constaté que les maladies des organes de la respiration étaient plus nombreuses que de coutume. La semaine dernière, ce genre de maladie a fait à Londres plus de deux cent trente victimes.

M. Hopkins de Litchfield-hall près de Manchester prétend qu'un verre d'huile à salade pris dans les premières crises du choléra soit asiatique, soit sporadique, ou choléra du pays, est un remède plus efficace que le charbon pulvérisé et mêlé aux acides. Le capitaine Paolo Lafucci étant à Gènes où il mourait plusieurs centaines de personnes par jour, fut attaqué du choléra, ainsi que son équipage composé de trente matelots, il eut recours à l'huile d'olive ainsi que ses gens, et ils en burent un demi tumbler à la fois; aucun d'eux ne succomba, quoiqu'il mourut un grand nombre de personnes sur les autres vaisseaux qui étaient dans le même port.

—Dimanche, vingtième jour de ce mois, NN. SS. les évêques de Montréal et de Martyropolis béniront la première pierre d'un établissement que notre ville voit s'élever rapidement, nous voulons dire, la nouvelle bâtisse de l'Asyle du Bon Pasteur. On y déploiera toute la pompe possible et l'on invite le public à augmenter, par sa présence, la solennité de cette cérémonie.

—Il se tient à présent à l'Asyle de la Providence, dans une des grandes salles, un magnifique bazar. On invite toutes les personnes qui ont à cœur ce charitable institut d'aller le visiter, puisque ce sont les femmes pauvres et infirmes qui doivent en profiter.